
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давлен. Осадки
29/04 0 +3 757
30/04 +5 +14 756
1/05 +10 +14 751
2/05 +7 +13 755

1 МАЯ – ПРАЗДНИК ВЕСНЫ И ТРУДА

• Сергей Катков (слева): мои сыновья Алексей (в центре) и Евгений – мои гордость и опора.

ЗАВТРА – ДЕНЬ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ

Для семьи Катковых из Падуна професси-
ональный праздник пожарных давно уже 
стал большим семейным торжеством. В 
этой службе трудились и трудятся их близ-
кие и дальние родственники. Общий «по-
жарный» стаж Катковых давно перешаг-
нул за сто лет.

Профессию главы семьи, а потом и его сыно-
вей определила очередная проделка последних.

Однажды восьмилетний Женя и шестилетний 
Алёша решили посмотреть, как горят старые обои. 
В результате в кочегарке случился пожар. После 
этого «горячего» события Сергей Александрович 
устроился на службу в пожарную охрану, а сы-
новья стали частыми гостями у папы на службе. 

После школы Евгений поступил в Восточно-Си-
бирский институт МВД Российской Федерации в 
Иркутске на факультет высшей инженерной по-
жарно-технической школы. Через два года вслед 
за братом в Иркутск отправился и Алексей. По-
лучив образование, братья по распределению 
стали работать в Тюмени. 

Евгений – дознавателем отдела администра-
тивной практики, а Алексей – инспектором над-
зорной деятельности. Старший брат занимался 

расследованием пожаров и выяснением причин, 
а младший – контролировал соблюдение тюмен-
цами правил пожарной безопасности. Но вскоре 
братья один за другим, сначала Евгений, потом 
Алексей, перевелись в Заводоуковскую пожар-
ную часть. Когда молодые бойцы пришли сюда 
служить, руководил коллективом Валерий Ни-
китин. Сегодня Катковы говорят о нём как о му-
дром наставнике и учителе, искренне благода-
рят за поддержку и понимание. 

Когда Евгений уже работал заместителем на-
чальника отряда, руководство Главного управ-
ления областного МЧС предложило возглавить 
ему Ялуторовскую противопожарную часть. Е. 
Катков не скрывает, что сомнения, конечно, бы-
ли. Но его поддержали семья, коллеги и ветера-
ны пожарного дела. А через время и Алексей по-
шёл на повышение – стал начальником Заводо-
уковской противопожарной части. 

...Завтра по уже сложившейся традиции боль-
шая семья Катковых соберётся за праздничным 
столом, где как правило, найдётся время и для 
служебных разговоров, и для пожеланий друг 
другу «сухих рукавов». 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

РОКОВОЙ ПОЖАР КАТКОВЫХ

Прогноз синоптиков
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НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

Поздравляю вас с праздником Весны и Труда!
Первомай по праву считается всенародным 

праздником. Для людей старшего поколения этот 
день по-прежнему символизирует трудовую соли-
дарность, для молодёжи — весеннее обновление 
и надежды на будущее.

В преддверии этого весеннего праздника искренне 

желаю всем крепкого здоровья, счастья и успехов во 
всех добрых делах, чтобы ваш труд был всегда востре-
бован и оценён по достоинству! Пусть тёплое майское 
солнце заряжает своей энергией, а праздничное настро-
ение, радость и любовь к жизни всегда будут с вами.

Александр АНОХИН,
 глава администрации городского округа                                   

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ, ЛИЧНЫЙ СОСТАВ ПОЖАРНОЙ 
ОХРАНЫ И ДОБРОВОЛЬЦЫ!

Примите самые искренние поздравления с профессиональным празд-
ником – Днём пожарной охраны. 

Профессия пожарного – одна из самых почётных и опасных в мире. 
Многие мальчишки с детства хотят стать именно пожарными. И тот, кто 
решителен и смел, воплощает свою мечту в жизнь. Работа в экстремаль-
ных условиях требует мужества и отваги, умения быстро принимать ре-
шения, от которых зависят жизнь и здоровье людей. 

Выражаю глубокое уважение ветеранам, личному составу пожарной 
охраны и добровольцам за самоотверженный труд в борьбе с огненной 
стихией. Желаю вам твёрдости духа, бездымного неба, благополучия 
вашим близким и новых успехов в благородном деле защиты населе-
ния от чрезвычайных ситуаций и пожаров!

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа                                   

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ! 
От имени депутатов Думы городского округа примите слова поздрав-

ления с вашим профессиональным праздником!
Вы верны своему долгу и самоотверженно вступаете в бой с одной из 

самых страшных стихий – огненной.
Желаю крепкого здоровья, благополучия, счастья, добра вам и вашим 

близким!
Николай ПЛОСКОВ, 

председатель Думы городского округа

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ И ВЕТЕРАНЫ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ!
Примите самые искренние и тёплые поздравления с профессиональ-

ным праздником – Днём пожарной охраны России!
Доблесть, которую вы проявляете на пожарах, достойна самого глубокого 

уважения и высочайшего признания. В день профессионального праздника 
выражаем также особую признательность всем ветеранам пожарной службы. 
Дорогие друзья, желаем всем крепкого здоровья, счастья и дальнейших успе-
хов в вашей благородной службе!

С уважением, 
руководство ФГКУ «25 ОФПС по Тюменской области» 

и совет ветеранов

Майские праздники в этом году 
делятся на два раунда: с 1 по 4 
мая в связи с Днём весны и тру-
да, а также с 9 по 11 мая вклю-
чительно по случаю Дня Победы.

В Роструде напоминают, что все 

рабочие дни, предшествующие 
праздничным, по закону, должны 
быть укорочены на один час. Таким 
образом, работники имеют право 
уйти с работы на час раньше в сре-
ду, 30 апреля, и в четверг, 8 мая.

Следующий номер газеты выйдет 
во вторник, 6 мая. 

Грядут майские каникулы
Семь выходных дней в связи с праздниками ждут россиян 
в последний весенний месяц. 

ДОРОГИЕ ЗАВОДОУКОВЦЫ!

Примите самые искренние поздравления с Пер-
вомаем – праздником Весны и Труда!

Этот светлый и радостный праздник является 
символом единения и солидарности, уважения со-
зидательного труда,  вдохновения на пути созида-
ния. Мы гордимся успехами и достижениями тру-
жеников городского округа, обеспечивающих ре-
шение современных задач социально-экономиче-

ского развития, направленных на благополучие и 
процветание нашей территории.

Примите пожелания прекрасного настроения, 
добрых перемен, удачи в труде и учёбе. Желаю 
вам крепкого здоровья, благополучия и счастья, 
взаимопонимания и согласия, мира и созидания!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель Думы городского округа

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА!

Чаще всего родители расходу-
ют деньги на решение жилищных 
вопросов. На эти цели средства 
направили 1572 семьи. Ещё 159 
мам оплатили детям маткапита-
лом образовательные услуги. И 
всего двое использовали деньги 
на формирование накопительной 

части трудовой пенсии.
Напомним, программа господ-

держки семей рассчитана до 31 
декабря 2016 года. Сумма мате-
ринского капитала ежегодно ин-
дексируется. Нынче она состав-
ляет 429 408 рублей.

Алла ЕГОРЫЧЕВА 

Средства – на детство
С начала действия программы сертификат на материнский 
капитал в городском округе получили 2600 семей. Треть из 
них уже использовала его средства.

Список этих дней определён по-
становлением правительства обла-
сти № 36-п от 3 февраля 2014 года. 
Нельзя продавать алкоголь 1 и  9 
мая, в Международный день защи-
ты детей – 1 июня, в День России – 
12 июня, в  День молодёжи – 27 июня 

(или в день проведения массовых 
мероприятий, посвящённых это-
му празднику), в День знаний (а в 
случае если 1 сентября приходит-
ся на выходной день, – в следую-
щий за ним рабочий день), в День 
народного единства – 4 ноября. 

Трезвые праздники
Продажа алкогольной продукции в розницу в Тюменской 
области запрещена в праздничные дни с 8 до 23 часов. 
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НОВОСТИ ОБЛАСТИЛЕСОВОССТАНОВЛЕНИЕ СЛОВО ДЕЛОМ СИЛЬНО

МАЛЫЙ БИЗНЕС

Тюменская область – лидер 
среди регионов по развитию 
АПК. По основным видам произ-
водства продукции на душу насе-
ления Тюменская область впереди 
не только в Уральском федераль-
ном округе, но и в России в целом. 
Предприятия области финансово 
устойчивы, они обеспечивают не 
только собственный субъект, но и 
производят продукцию на продажу 
от Калининграда до Владивостока.

Не менее 7 миллиардов рублей 
из федерального и областного 
бюджетов планируется выделить 
на поддержку АПК Тюменской об-
ласти в 2014 году. Основные на-
правления развития отрасли – 
растениеводство, животновод-
ство, мясное скотоводство, тех-
ническая и технологическая мо-
дернизация, инновационное раз-
витие, стимулирование развития 
малых форм хозяйствования в 
АПК, улучшение общих условий 
функционирования агрокомплек-
са, развитие сельских террито-
рий, ввод жилья для молодых 
специалистов и молодых семей 
и закрепление их на территории. 

Из Тюмени отправилась оче-
редная партия гуманитарной 
помощи для Крыма – около 6 
тонн лекарственных препара-
тов и расходных материалов 
для Черноморского района.

Напомним, что Черноморский 
район Крыма официально пере-
дали под патронат Тюменской 
области в начале апреля. После 
поездки туда губернатора Вла-
димира Якушева была составле-
на «дорожная карта» – план ме-
роприятий по оказанию помощи 
Крыму. В департамент здравоох-
ранения поступила заявка от рай-
она полуострова на ряд медика-
ментов и расходных материалов.

В этом году вводится новый 
показатель эффективности дет-
ского отдыха – отсутствие чрез-
вычайных ситуаций. По этому 
показателю будет оцениваться 
каждое муниципальные образо-
вание. К сожалению, прошлый се-
зон в этом отношении был неудач-
ным: в Ялуторовском районе три 
десятка детей попали в больницу 
с расстройством пищеварения, а 
в Тюмени и Казанском районе про-
изошло два несчастных случая со 
смертельным исходом.

Ещё одной новостью грядущего 
летнего лагерного сезона станет 
разработка нового питательного 
меню. Местные товаропроизводи-
тели будут поставлять в лагеря не 
замороженное, а охлаждённое мя-
со, также детям предложат блюда 
из мяса кролика и свежее молоко. 

Увеличена составность при-
городных поездов с четырёх до 
шести вагонов на популярных 
направлениях Ишим-Вагай-Тю-
мень. Это сделано в связи с ростом 
пассажиропотока и в целях улучше-
ния транспортного обслуживания 
населения. Решение правительства 
Тюменской области действует с 15 
апреля по 15 ноября.

Изменения в расписании при-
городных поездов размещаются 
на сайте  www.svrpk.ru,  дополни-
тельную информацию можно по-
лучить в едином информационно-
сервисном центре ОАО «РЖД» по 
номеру 8-800-775-00-00 (звонок 
по России бесплатный).

На водоёмах области начался 
запретный период для рыбаков. 
До 20 мая в регионе устанавлива-
ются ограничения на вылов всех 
видов водных биоресурсов в реках 
и в их пойменных системах. Рыба-
чить разрешается только тем, кто 
делает это с берега без использо-
вания плавсредств. Запрет уста-
новлен согласно правилам рыбо-
ловства для Западно-Сибирско-
го рыбохозяйственного бассейна. 
Главная его цель – обеспечение 
естественного воспроизводства 
рыб. Контролирует соблюдение 
правил Нижнеобское территори-
альное управление Федерально-
го агентства по рыболовству.

Со своей фермы Наталья и 
Николай Калита ежедневно 
отправляют на переработ-
ку около тонны молока. Это 
в два раза больше, чем три 
года назад. 

–  Как удалось так существенно 
поднять производство молока? 
– спрашиваю хозяйку подворья.

–  Прежде всего за счёт увеличе-
ния числа коров. Ферму строили на 
50 голов, но после небольшой ре-
конструкции разместили в ней 74 
бурёнки, – рассказывает Наталья 
Владимировна. – Ещё за послед-
ние годы обновили стадо: убрали 
низкопродуктивных животных. А в 
прошлом году купили семь чисто-
породных нетелей-голштинов. Их 
потомство выращиваем для даль-
нейшего обновления поголовья. К 
тому же при осеменении коров ис-
пользуем семя, что улучшает по-
родные качества телят. И резуль-
тат наших стараний уже виден. 
Продуктивность коров поднялась 
до 20 килограммов молока в сут-
ки, а ведь два года назад мы ра-
ды были удою и в 15 килограммов.

– Что-то, наверное, измени-
лось и в рационе животных?

– В прошлом году у нас была 
довольно трудная сенокосная по-
ра. Не хватало людей, погода не 
давала убирать скошенное. Но 
скот кормим сеном, в рационе 
есть дроблёнка, отруби. Покупать 
комбикорм, жмыхи нам не по кар-
ману, но, как видите, надои у нас 
не меньше средних показателей 
крупных сельхозпредприятий. 

Нынче постараемся заготовить 
сено в период бутонизации трав, 
когда в них наибольшее количество 

питательных веществ. Механизато-
ры у нас есть, технику подготови-
ли, остаётся дождаться травостоя.

– Вы и нынче будете пасти 
коров в летний период?

– Да, будем пасти. Пастух есть, 
но у него здесь нет жилья. Поэто-
му мы купили для него в деревне 
Пономарёвой дом, ремонт сей-
час заканчиваем. 

– Нет ли проблем с реализа-
цией молока?

– Что вы, из кооператива «Центр» 
каждый день в одно и то же время 
приезжает машина и забирает мо-
локо. Да и рассчитывается коопе-
ратив по графику, так что работать 
с ним – одно удовольствие.

– Наталья Владимировна, 
пару лет назад вы говорили, 
что в ближайшее время займё-
тесь созданием базы для агро-
туризма. Что-то уже делаете?

– Это перспектива, путь к кото-
рой не из близких, потому как всё 
требует больших вложений. Прав-
да, первый шаг мы уже сделали – 
купили семью страусов, построи-
ли для неё вольер. Теперь ждём 
появления птенцов. Дальнейшего 
движения пока нет, так как всё за-
работанное уходит на приобрете-
ние сельхозтехники, реконструк-
цию фермы, на установку огражде-
ния вокруг неё. Но от мечты не отка-
зываемся. Агротуризм будет. А ещё 
мы бы хотели построить свой мини-
завод по переработке молока. Для 
этого также нужны деньги. Но меч-
ты мечтами, а повседневные забо-
ты никто не отменял. Впереди за-
готовка кормов, осеменение коров, 
сохранность молодняка... Но мы не 
сдаёмся, мы упёртые.

Борис СОКОЛОВ

Выкопку посадочного мате-
риала сосны и ели начали ра-
ботники ЗАО «Загрос» на сво-
ём лесном питомнике.

Механизатор Алексей Зарубин 
подготовил к работе навесную 
выкопочную скобу, опробовал 
её на участке пашни и на стер-
не. Ему предстоит на определён-
ной мастером глубине подрезать 
корни хвойных сеянцев, чтобы 
при последующей ручной выбор-
ке меньше повреждалась корне-
вая система будущих деревьев. 
А чем меньше пострадают кор-
ни сосёнок и ёлочек при выкоп-
ке, тем больше вероятность их 
хорошей приживаемости и роста.

Мастер питомника Павел Нем-
ков рассказал, что тракторист 
Сергей Братенков уже повёз те-
лежку посадочного материала на 
вырубки возле Каменки, также от-
правили машину в Исетский рай-
он, грузят КамАЗ, который пове-
зёт посадочный материал в Заво-
допетровское лесничество. При-
ступить к посадке сразу на всех 
лесокультурных участках нере-
ально: не хватит рабочих рук и 
машин. На некоторых вырубках в 
бороздах сыро, а где-то ещё про-
сто стоит вода. Поэтому сеянцы 
пока будут храниться в специаль-
но подготовленных «снежниках».

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

Не только 
щепки летят

• Из выбранных сеянцев пусть не скоро, но вырастут сосновые леса 
в Заводоуковском лесничестве.

С ориентацией 
на агротуризм

Подводя итоги встречи, депу-
тат отметил, что квартирный во-
прос в различных его аспектах 
(очерёдность получения, ремонт) 
остаётся приоритетным поводом 
для обращения жителей округа 
в инстанции различного уровня, 
в том числе и к нему. Но если в 
соседнем Исетском районе люди 
ориентированы на строительство 
личных домовладений, то в За-
водоуковске больше рассчиты-
вают на вселение в благоустро-
енные многоэтажные дома. Мо-
жет быть, статус города диктует 
такие ожидания? 

 Две трети жителей, пришед-
ших 21 апреля на приём к свое-
му депутату, просили помощи в 
ремонте как муниципального, так 
и собственного жилья. По стече-
нию обстоятельств четверо из 
них оказались одинокими мама-
ми, воспитывающими двух и бо-
лее детей. У Владимира Ковина, 
по собственному его замечанию, 
отношение к ним особенно вни-
мательное. Каждый вопрос, каса-
ющийся здоровья, обучения, со-
циального благополучия ребён-
ка, становится для него перво-
очередным. Народный избран-
ник изыскивает любую возмож-
ность, чтобы поддержать словом 
и делом семью, в которой все жи-
тейские и материальные тяготы 
только на женских плечах. Необ-
ходимы деньги на ремонт крыши, 
замену оконных блоков, одежду и 
питание детей? Мать, попавшая 
в трудную жизненную ситуацию, 
их обязательно получит. 

Главное, чтобы средства, на-
правленные из областного бюд-
жета, использовались по целево-
му назначению и впоследствии 
отчёт об этом был предоставлен 
в органы социальной защиты на-
селения. Условиями для полу-
чения материальной поддержки 
остаются согласие ТОСа по ме-
сту жительства просителя и его 
разовое обращение в течение ка-
лендарного года.

 Людям, проживающим в вет-
хом муниципальном жилье, де-
путат пустых посулов не давал, 
пообещав направить официаль-
ные запросы в муниципалитет 
или встретиться с главой адми-
нистрации округа, чтобы в дета-
лях прояснить ситуацию. 

– Давайте дождёмся ответа 
и через месяц будем смотреть, 
что делать дальше, – предло-
жил Владимир Ковин, выслушав 
просьбы о помощи. 

Поскольку очередной визит 
депутата был приурочен к тор-
жеству по случаю Дня местно-
го самоуправления, журнали-
сты поинтересовались у народ-
ного избранника, как он оцени-
вает прошедшие 20 лет работы 
областного парламента? 

– Это очень значимый для Ду-
мы области юбилей, – заметил 
В. Ковин. – Законотворцам при-
шлось начинать свою деятель-
ность с чистого листа. Необходи-
мо было успеть за стремительно 
меняющейся жизнью области, по-
этому законы и нормативно-пра-
вовые акты старались тщатель-
но проработать и принять в оп-
тимальные сроки. Работа депута-
тов каждого из пяти созывов об-
ластной Думы становилась оче-
редным шагом к формированию 
эффективного законодательства, 
а в итоге – укреплению социаль-
ного самочувствия людей. 

В. Ковин заметил также, что, 
более двух десятков лет отдав 
работе в исполнительных орга-
нах власти и исполняя сегодня 
обязанности депутата,  превыше 
всего уважает чувство собствен-
ного достоинства людей и готов 
помочь каждому, кому в одиноч-
ку не справиться с бедой.

После личного приёма изби-
рателей Владимир Ковин отпра-
вился поздравлять коллег из Ду-
мы округа с победой в конкурсе 
среди представительных орга-
нов власти Тюменской области. 

 Лилия НАЗАРЕНКО

ЗА ПОМОЩЬЮ
Депутат областной Думы Владимир Ковин провёл второй 
за апрель приём избирателей округа. Заводоуковцы и на 
этот раз пришли к нему в надежде решить свои жилищные 
и материальные проблемы.

Кристина Иванеева и Юлия Се-
кисова выступили в номинациях 
«Повар» и «Кондитер». Девуш-
ки получили только сертификаты 
участников состязаний, так как ко-
личество набранных баллов не по-
зволило им занять призовые места.

За звание лучших в конкурсе 
также боролись автомеханики, 
каменщики, сварщики и систем-

ные администраторы.   Чемпионат 
в рамках международного дви-
жения «WorldSkills International» 
прошёл в области впервые и со-
брал более 70 участников. Его по-
бедители представят наш регион 
на всероссийском конкурсе проф-
мастерства в мае в Казани.

Ольга МЯСНИКОВА 
Фото автора

КОНКУРС

Вышли в мир
Студенты агропромышленного техникума вернулись с от-
крытого чемпионата профессионального мастерства среди 
молодёжи «WorldSkills Russia-2014».

• На основное блюдо и десерт – у участников три часа.
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ДОПРИЗЫВНАЯ ПОДГОТОВКА

Ребята из четвёртой город-
ской школы поучаствовали в 
творческой акции «Моя про-
фессия – моё будущее». Её 
организовали  специалисты 
Заводоуковского центра за-
нятости населения. 

Четвероклассники с удовольстви-
ем взялись за карандаши. Рисун-
ков оказалось так много, что впору 
в школе художественную выстав-
ку открывать! Кто-то из ребят  ви-
дит себя парикмахером, а кто-то 
модельером, многие хотят стать 
военными и строителями.  

Кроме рисунков, школьники 

представили на конкурс и свои 
мини-сочинения. 

«Я хочу работать хоккеистом, –  
пишет Дима Пономарёв из 4а. – 
По-моему, это одна из самых ин-
тересных и сложных профессий. 
Но нужно иметь отличное здоро-
вье и хорошую физическую под-
готовку. Если я им стану, то обо 
мне будут писать в журналах. 
Быть известным – это здорово!». 

«А в нашей семье много юри-
стов – мама, тётя, дедушка, – 
рассказывает в сочинении Да-
ниил Белоголов из 4в. – Я тоже 
подумываю об этой профессии. 
Хочу стать прокурором, чтобы из-

менить этот мир к лучшему, что-
бы охранять закон и порядок». 

Его одноклассник Дима Фриц-
лер мечтает о тренерской ра-
боте. Сегодня мальчик всё сво-
бодное время проводит в спор-
тивной секции и не мыслит себя 
вне спорта.

– Кем станут эти ребята, пока-
жет время, – говорит специалист 
центра занятости Евгения Оль-
шко. – А наша задача остаётся 
прежней и, пожалуй, самой важ-
ной – сориентировать школьни-
ков в выборе будущей профессии. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора  

Накануне 15-летия филиала 
кафедра гуманитарных и есте-
ственнонаучных дисциплин впер-
вые провела международную на-
учно-практическую конферен-
цию «Актуальные проблемы со-
временного образования и нау-
ки», хорошо известную сначала 
в статусе региональном, а затем 
и всероссийском. В этом году круг 
участников значительно расши-
рился. Свои работы предостави-
ли учёные, аспиранты, препода-
ватели, студенты и школьники из 
Омахи (США), Харькова и Одес-

сы (Украина), Петропавловска 
(Казахстан), Брянска, Вороне-
жа, Екатеринбурга, Кургана, Ко-
галыма, Тобольска, Тюмени, Ялу-
торовска и Заводоуковска. Бо-
лее 60 докладов по экономике, 
управлению, культуре, педагоги-
ке, инновационным технологиям, 
экологии праву войдут в сборник 
конференции, который будет до-
ступен определённому кругу чи-
тателей не только России, но и 
зарубежья.

Елена ЕРМАЧКОВА, 
завкафедрой ТюмГУ 

Министерство обороны реко-
мендует будущим бойцам про-
верять свои знания и навыки во-
ждения армейской техники на от-
резке не менее чем 100 и не бо-
лее 200 километров. Подобное 
испытание в зачёт выпускных эк-
заменов впервые самостоятель-
но провела Заводоуковская шко-
ла ДОСААФ. 

Обязательное условие марш-
броска – будущие водители Во-
оружённых сил России должны 
получить навыки вождения по 
грунтовым дорогам, форсирова-
нию небольших водных препят-
ствий, преодолению брода. Се-
меро курсантов на привалах в де-
ревнях Шашово и Бызово меняли 

«проколотое» колесо, устраняли 
неисправности в электропровод-
ке и других жизненно важных си-
стемах автомобиля, стреляли из 
пневматического оружия и отра-
батывали действия по пересече-
нию местности в условиях приме-
нения коварным противником хи-
мического оружия. Сухпаёк и го-
рячий чай из термоса на прива-
ле были не лишними.

Как рассказала Валентина 
Брейдер, руководитель Заводо-
уковской школы ДОСААФ, опыт 
показывает, что окончательные 
экзамены после подобных марш-
бросков курсанты автошколы 
сдают уже уверенней.

Александр ПОНОМАРЁВ

Сухой паёк пригодился
Будущие призывники, ребята из Заводоуковского городско-
го округа и Упоровского района, свой первый марш-бросок 
в 150 километров за рулём армейского грузовика совер-
шили по маршруту Заводоуковск–Тютрино–Заводоуковск.

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

Все флаги к нам
Одним из основных показателей эффективности вуза явля-
ется международная деятельность. Преподаватели и студен-
ты филиала ТюмГУ в г. Заводоуковске уже не первый год 
принимают активное участие в различного уровня конфе-
ренциях и симпозиумах. 

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Хочу работать... хоккеистом!

•  Творческий фестиваль не будет одноразовым: специалист центра занятости 
продолжат профориентационные уроки в школах округа в следующем учебном году.

ЗЕМЛЯКИ

• Ровесник области Владимир Зайдулин 
не привык сидеть сложа руки.

Если человек с детства приучен к труду, он 
и на родной земле пригодится, и на чужой 
сторонке не сгинет. Будут его поддерживать 
в этой жизни радость от успешно окончен-
ного дела и уважение людей. 

Мой земляк Владимир Зайдулин – ровесник Тю-
менской области. Он родился в Колесниково в сентя-
бре 1944 года. Как и у большинства сверстников, дет-
ство его было голодным. Он до сих пор помнит горь-
коватый вкус овсяных лепёшек, которые ел мальцом. 
Окончив семь классов местной средней школы, Вла-
димир поступил в училище механизации сельского 
хозяйства № 7. С 17 лет начал работать механизато-

Есть калачи – 
не сидеть на печи 

ром широкого профиля. Затем была армейская служ-
ба во внутренних войсках. За успехи в боевой и по-
литической подготовке солдата наградили юбилей-
ной медалью «20 лет Победы над фашистской Гер-
манией». После демобилизации он уехал по комсо-
мольской путёвке строить Красноярскую ГЭС. В 70-е 
годы, вернувшись на родину, стал работать механи-
затором во второй бригаде колхоза имени Жданова. 
Владимир Александрович и по сию пору хорошо пом-
нит наставления и похвалу механика Николая Спири-
донова и бригадира Ивана Левашова. За высокие по-
казатели, достигнутые на комбайне «Вихрь», Зайду-
лину вручили бронзовую медаль ВДНХ.

А в начале 80-х он стал начальником механизи-
рованного отряда, в составе которого трудились 
тогда Александр Палкин, Геннадий Изотов, Сергей 
Романов. И в новой должности Зайдулин не опло-
шал, а полученная им республиканская премия за-
метно пополнила семейный бюджет.

Трудился Владимир Александрович добросо-
вестно, не жалея сил и личного времени. Вверен-
ную ему технику всегда содержал в чистоте и по-
рядке. Долгое время он был наставником молодё-
жи, депутатом исполкома Колесниковского сель-
ского совета, профсоюзным активистом.

Когда колхоз имени Жданова распался, Влади-
мира Александровича пригласили работать в ЖКХ 
«Вектор». Пригодилась здесь его вторая специаль-
ность слесаря-газоэлектросварщика. Работы хва-
тало круглый год: коммунальщики строили новые 
коммуникации, проводили отопление в дома и об-
щественные здания, а летом заготавливали сено 
и дрова для населения. 

За добросовестный и безупречный труд В. Зай-
дулин награждён знаками «Победитель социали-
стического соревнования», благодарностями и 
грамотами. 

Сегодня ровесник области В. Зайдулин на заслужен-
ном отдыхе. Он по-прежнему не расстаётся со своим 
«другом» – МТЗ. Трактор этот остаётся для Владими-
ра Александровича надёжным помощником в личном 
хозяйстве, да и земляков он всегда готов выручить. 

Любовь СМИРНОВА, 
краевед, с. Колесниково

70 Тюменская 
область

лет

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Территориальное обществен-
ное самоуправление и глава 
Першинской сельской адми-
нистрации сообща решают 
вопросы местного значения.

Как сказала глава территории 
Эмилия Алексеева, раньше при-
глашали людей на собрание. Го-
ворили о насущных проблемах, 
принимали общее решение. Но 
на сходы приходили не все, в том 
числе и по уважительной причине.

Сегодня старшие улиц (большин-
стве своём это неравнодушные лю-
ди) и с соседями, и со всеми осталь-
ными жителями поговорят. Имея за-
служенный авторитет у селян, ре-
шать, например, вопросы благо-
устройства села, поддержания чи-
стоты и порядка стало проще. Ме-
няется и самосознание людей: в чи-
стоте жить гораздо приятнее. 

Не так давно в авральном поряд-
ке приходилось после зимы уби-
рать мусор и грязь. Держать посто-
янного работника на уборке терри-
тории возможности нет, но першин-
цы нашли человека ответственно-

го, согласившегося работать все-
го несколько месяцев в году. В лет-
нее время вовлекаются в эту рабо-
ту отряды мэра. Так, 31 подросток 
в прошлом году поддерживал по-
рядок на территории сельской ад-
министрации. Не остаются в сто-
роне учителя, работники культу-
ры, сельской администрации, по-
могают коллективы других учреж-
дений и организаций.

Все члены ТОСа – люди актив-
ные, но выделяются Надежда Го-
родилова, Батима Калкаманова, 
Любовь Созонова, Антонида Мар-
кова, Александр Ладыгин, Сергей 
Ерёмин, Александр Филимонцев, 
Наталья Григорьева, Ирина Ха-
рина, Алина Донильчук, Сергей 
Осинцев, Светлана Тихомирова. 
Работают общественные самоу-
правленцы и по профилактике по-
жарной безопасности, и по благо-
устройству, и по содержанию сель-
скохозяйственных животных и по 
бродячим животным…. Все члены                                           
ТОСа входят и в состав доброволь-
ной пожарной дружины.

Александр ПОНОМАРЁВ

В ТОСе – народ активный

В Заводоуковске прошёл кру-
глый стол, посвящённый но-
вому порядку формирования 
пенсионных прав граждан. 

Специалисты управления Пен-
сионного фонда в Заводоуковском 
районе рассказали представителям 
муниципалитета и главам сельских 

администраций об отличиях пенси-
онной формулы, которую введут с 
начала 2015 года, от ныне действу-
ющей. У собравшихся возникло не-
мало вопросов, поэтому решили, 
что состоявшийся разговор – толь-
ко начало большой разъяснитель-
ной работы управления.

Лилия НАЗАРЕНКО 

К СВЕДЕНИЮ

Пенсия по-новому. 
Как это будет?


